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queridos vecinos,  han pasado 
unos meses  cargados de trabajo  y 
llenos de nuevos proyectos, estamos 
satisfechos con los resultados que ya 
estamos viendo, y queremos aprove-
char la ocasión para compartir algunos 
de ellos con vosotros.

se acerca el final del año, ya 
estamos en octubre, se aproxima el 
momento de celebrar nuestra XVIII 
Feria de tradiciones populares, donde 
yeste se pone de gala para homenajear 
su esencia y tradiciones. declarada 
de interés turístico regional en 2014. 
hemos celebrado un año más nuestras 
fiestas de san Bartolomé, cargadas de 
emociones, y  queremos dar desde aquí 
las gracias al esfuerzo  de los vecinos 
que han  colaborado en distintos actos 
para que todo saliera adelante y todos 
pudiéramos disfrutar de estos días.

el plan extraordinario es otra 
de nuestras apuestas por el empleo, 
donde hemos llevado a cabo diversos 
trabajos, con 25 contratos. destacamos 
los trabajos del ámbito educativo, con 
la adaptación y reforma del patio de 
infantil, y primaria, entre otras,  así 
como la limpieza y acondicionamien-
to de parques y jardines, depósitos de 
agua, y otros.

además se han puesto en mar-
cha otros 2  planes de empleo; Zonas 
rurales deprimidas y mayores de 55 
años, con los que se realizaran otros 11 
contratos, para el resto del año.

no cesamos en el empeño de con-
seguir que atiendan  a nuestro pueblo 
con las inversiones necesarias, tanto 
en infraestructuras como en servicios.

así, hemos conseguido que di-
putación, tras la negativa a asumir 
responsabilidades de la  confedera-
ción Hidrográfica de la Segura, lleve 
a cabo la urgente obra de reparación 
del puente de la moheda, destrozado 
a causa del río.

también se han iniciado las 
obras de la entrada de yeste para la 
reparación del muro; un tema también 
urgente dado los daños y el peligro 
que suponía, la falta de estabilidad del 
mismo.

se han conseguido mejoras en los 
convenios que mantenemos con otras 
administraciones, para la financiación 
de nuestros servicios, como el  centro 
ocupacional, que ahora ha pasado a 
estar  casi en su totalidad financiado 
por la Junta de comunidades, como 
no podía ser de otro modo, dado que es 

un centro donde se atienden usuarios a 
nivel regional.

estamos trabajando por conseguir 
mejorar la financiación de otros servi-
cios para así asegurar la permanencia 
de los mismos, porque creemos que 
yeste no puede  prescindir de ninguno 
de ellos.

creemos firmemente que las 
oportunidades laborales parten de la 
formación, y queremos que nuestros 
vecinos sean destinatarios de esas 
oportunidades.

estamos apostando por la forma-
ción, hemos comenzado el proyecto 
prIs lleno de ilusión, “nuevas opor-
tunidades para yeste”  a través del 
cual 12 mujeres están realizando una 
formación en conservas vegetales, una 
apuesta por el empleo de la mujer, y por  
la inserción socio laboral, aprovechan-
do nuestros recursos.

hemos traído, gracias a la cola-
boración de la Junta de comunidades 
de castilla-La mancha dos cursos de 
formación en competencias clave, 27 
personas han participado, obteniendo 
el certificado que les abre la puerta a 
nuevas oportunidades de cualificación 
profesional. 

Vamos a continuar por este ca-
mino, y hemos proyectado y estamos 
trabajando ya para la solicitud de nue-
vas acciones  de formación en yeste, 
relacionadas con áreas con oportunidad 
laboral, como podrían ser atención 
socio-sanitaria, cocina, etc. 

desde el  equipo de Gobierno  
continuaremos trabajando por hacer 
mejorar a nuestra localidad en  todo 
lo que podamos,   y seguiremos ba-
sándonos  en nuestras  premisas; res-
ponsabilidad, constancia, esfuerzo, 
persistencia e ilusión con un único fin: 
el bien común de los vecinos de yeste.

Te recuerdo Antonio

cuando hace unos pocos días fui a 
verte, quedaron reflejadas en mis pupilas 
las profundas huellas de los hospitales, 
como seguramente hace un tiempo, en 
otras pupilas quedaron reflejadas las mías. 
pero te dejé de pie, iniciando los pasos para 
una nueva etapa del camino, y ahora viene 
este otro amigo y me dice que te has ido.

 te recuerdo, antonio, en el patio de 
recreo de la escuela de d. abraham en el 
gua, en la peonza y en el queso y la leche en 
polvo; en tu Bh de color verde de cuadro 
de hombre  derrapando sobre la tierra de la 
plaza corredera y cumpliendo las promesa 
hechas a san Bartolomé, como todo  es-

(A Antonio Blázquez, fallecido el día 7 de octubre de 2016)

Años sesenta: Antonio en las Fiestas

TIENEN LA PALABRA ... 

una nueva tasa entrará en vigor 
este semestre.

este semestre entra en vigor una 
nueva tasa por depuración de aguas que 
se empezará a cobrar en mayo de 2017, 
solo a las casas del casco urbano de 
yeste. es la conocida tasa por servicio 
de tratamiento y depuración de aguas 
residuales, incluida en el plan de ajuste 
de 2012, una tasa que entendemos que 
se ha basado en un cálculo injusto, así 
lo manifestamos en nuestras alega-
ciones, que no fueron consideradas. 
desde yeste se mueve presentamos 
alegaciones a la totalidad del texto de 
la ordenanza que regula esta nueva 
tasa, principalmente por no tener en 
cuenta una aplicación de precios más 
ajustados, de manera que quien más 
agua gasta sea quien más pague.  el 
cálculo de depuración se realiza sobre 
un mínimo de 50m3, mientras que el 

mínimo de consumo está establecido 
en 25m3. alegando literalmente el 
gobierno del psoe de yeste, que esa 
diferencia es por el agua de lluvia.

así  se cobrarán 40 céntimos de 
euro por cada m3 hasta los primeros 
50 m3 consumidos semestralmente. 
por cada m3 de exceso se cobrarán 
60 céntimos de euro semestrales, pero 
con un límite máximo de 75 euros en 
viviendas y locales no comerciales o 
de 150 euros en locales comerciales, 
industriales, etc. 

una casa en el casco urbano de 
yeste pasará a pagar de los 43,25 € 
actuales a los 65 € aproximadamente 
(mínimo). 

un ejemplo de recibo en mayo 
de 2017 será:

agua: 7,5€
alcantarillado 5 €
recogida de sólidos 30€
tratamiento y depuración 20€
más IVa estipulado.
toda la información de yeste se 

mueve puedes encontrarla en:
http://www.yestesemueve.org/

al ya tradicional comentario del 
mes de julio sobre qué grupo o solista 
actuará la noche de la romería, este 
año se ha añadido el de si habrá o no 
encierro el último día de las Fiestas. al 
final lo hubo. Parece que la Comisión 
organizadora intentaba reducir gastos,  
en la búsqueda del equilibrio presu-
puestario de las Fiestas que, en 2015 
tuvo un déficit de casi 50.000.- euros, 
es decir que se gastaron 100.000.- euros 
y se recaudaron 50.000.- euros. ya se 
verá cómo quedan las cuentas de 2016 
y podrán analizarse.

Lo que he visto este agosto ha sido 
una clara reducción de la calidad de los 
encierros. cuatro encierros con tres 
vacas cada uno, es reducir la importan-
cia de los mismos: los toros, con más 
volumen y fuerza, generan más respeto 
y componen manadas compactas, más 
bonitas y permiten carreras más cerca-
nas. en los cuatro encierros, las tres va-
cas iban por delante de los mansos. ha 
continuado la poca presencia de corre-
dores y público en las calles  a la hora 
del encierro. una causa fundamental es 
la atracción que ejercen toros, mansos, 
caballos y jinetes en el monte, y más 
con esa espectacular bajada desde 
Llano majano en la que el paisaje, 
verde y azul, es un personaje vivo en 
la escena.  muchísima gente se agolpa 
en la carretera para ir viendo el paseo 
del encierro por el 
monte, disfrutando de 
la belleza y el miedo 
atávico que generan 
los toros. ¿cómo se 
puede conjugar el 
disfrute en el monte 
y la presencia en las 
calles?,  de una forma 
sencilla: adelantando 
media hora la salida 
de Llano majano, a 
las 10,30 horas, y 

¿Se pueden cambiar, para mejorar, 
las fiestas de San Bartolomé?

una vez cruzada la carretera del Llano, 
entre esta y la balsa de Vallehermoso 
haciendo una parada técnica de media 
hora, que da tiempo a que los especta-
dores lleguen a las calles, y a las 11,30 
puede estar la manada, de cinco toros a 
ser posible, recorriendo el pueblo con 
el ambiente adecuado.

el momento culminante de las 
Fiestas, luz de pólvora abriendo el 
cielo, hogueras en ascuas protegiendo 
el desfile procesional religioso y paga-
no, estuvo a gran altura, como en los 
últimos años. perfume de alhábegas en 
la iglesia a punto de reventar de gente, 
diana y más diana. el camino negro, 
ya en el cerro, se clarea por carretillas 
y lumbres, dejando entrever caras de 
muchachos y mayores con  sus mejores 
deseos de fiesta en su pueblo.

otra cosa fue la atracción musical 
principal pop tour tenesse, Los inhu-
manos… que no agradó a casi nadie. 
salvaron la madrugada el ya clásico 
grupo chasis que, este sí, hace bailar a 
todos los que a las seis o las siete de la 
mañana todavía resisten. porque este es 
otro problema, con el actual diseño la 
romería deja de ser ella en el momento 
en que entra el santo en su ermita. a 
partir de ahí, y ya casi a las tres  de 
la mañana se inicia las actuaciones 
musicales dirigidas únicamente a los 
jóvenes, sin asientos, con bebida y co-
mida mal presentada y mal servida, sin 
una triste mesa donde apoyar vasos o 
bolsos o dejar ropa. ¿y cómo mejorar?, 
volviendo la cara hacia atrás, adelan-
tando al menos una hora el inicio de 
la misa, para que a las doce, ya en día 
veinticuatro se inicie la procesión, con 
un servicio de restauración adecuado al 
día más importante del año, en el que 
se sirvan productos típicos, con deco-
ración y  actuaciones tradicionales (¿a 
quién le gusta la Feria de tradiciones?, 
¿por qué?), y  a partir de las cuatro o 
las cinco todos los grupos tipo chasis 
que se quiera, pero de ninguna manera 
tours ni nada parecido.

                        
   pedro artuñedo

no quedan ni derechos? ni pescar 
van a dejar. si bien es cierto que es 
el ministerio del reino quien revisa y   
establece los valores catastrales, no 
lo es menos que es el ayuntamiento 
quien tiene la potestad de solicitar su 
revisión a la baja cuando acontecen 
situaciones económicas adversas como 
las actuales. este aumento de valores 
da lugar no solo a la ruina de quien 
recibe de los padres lo que con sus 
ahorros han conseguido durante toda 
una vida, sino incluso la pérdida de 
becas y ayudas por el excesivo valor 
dado a los inmuebles del pueblo.

ahora incluso se discrimina a los 
pobladores de los últimos rincones de 
“la frontera”, las aldeas. a las que se 
les excluye de toda inversión argumen-
tando que no hay plata en la alcaldía 
y que si se quiere hacer algo lo pa-
guen sus pobladores, frente a la Villa. 
¿algún vecino de la Villa ha recibido 
semejante indicación? “si usted quiere 
que le arregle la calle, pinte el centro 
social o arregle un parque, pague usted 
los materiales y el ayuntamiento se lo 
hace”. que dirían ustedes, señores de 
la Villa, si les plantearan semejante 
pretensión desde la alcaldía. pues sí 
señores, esto es lo que está pasando 
en las aldeas.

¿así vamos a crear bienestar y 
recuperar la población en las zonas 
donde menos servicios hay, más dura 
es la vida y siempre más desfavore-
cidas?

¡si don rodrigo levantara la 
cabeza!

el partido popular de yeste les 
desea un buen disfrute de la Feria de 
tradiciones populares (si aún no se 
ha celebrado cuando se publique este 
artículo) y una feliz celebración de la 
próxima navidad.

además aprovechamos para re-
cordar a quienes ostentan la autoridad, 
que ya en tiempos de don rodrigo 
manrique, comendador de segura y de 
quien dependiera la villa de yeste, fue 
un objetivo, y al igual que ahora una 
necesidad, conseguir la repoblación de 
estas villas. para ello fue de aplicación 
el fuero de cuenca por el cual sus ha-
bitantes podrían disfrutar de montes, 
fuentes, pastos, ríos, salinas y minas 
y por su puesto quedarían aliviados de 
tasas e impuestos.

hete aquí que en estos tiempos 
actuales no tenemos el peligro de “la 
frontera” pero sí el de la despoblación, 
y desesperación, de los pobladores que 
aún quedan.

de disfrutar de los montes, nadie 
nos los impide (de momento) pero no 
era el disfrute ocioso al que se referían 
en aquel tiempo sino a la utilización de 
los mismos para su explotación, bien 
entendida, en cuanto al uso de pastos, 
riqueza forestal o agrícola ahora tan 
limitada. Los montes se aboscan a la 
par que las cabezas de ganado que 
por ellos discurrían y quienes de ellos 
vivían ahora emigran. ahora tiene más 
derecho el arbusto que el olivo que 
daría de comer y otrora supuso una 
riqueza y fijó a las gentes a la tierra. 

ni que decir que de los ríos, ni 
tocar…  …ni regar. ¿dónde quedaron 
aquellos privilegios, de los que ahora 

• Enhorabuena a Restitulo de Arro-
yo sujaya por la iniciativa de reunirse con 
la asociacion de empresarios de hosteleria 
y turismo de albacete.algo asi se podría 
iniciar en yeste.

• Enhorabuena a todos los parti-
cipantes  lugareños que hicieron unas 
jornadas históricas inolvidables

• Enhorabuena atodos los deprtis-
tas y a sus lideres. el deporte fortalece la 
mente y los músculos y os hace más fuertes 
para enfrentaros a otras tareas vitales.

• Agosto, calor dentro y fuera de la 
Iglesia. aunque la iglesia somos nosotros.
Allí dentro reflexionas. Piensas y sueñas, 
si te dejan, y sientes gran satisfacción de 
volver a encontrarte con los yesteros y las 
yesteras que siguen con fervor sus creen-
cias.

• Dos hombres fuertes, tradiciona-
les, trabajadores, vitales. representantes de 
su generación.!que recuerdos de juventud.

Pilar Galindo

Enhorabuena
P.   puntual es ser respetuoso con el 

público que va a los actos programados. 
Los tres conciertos del verano no fueron 
puntuales.

U. Únicos, a pesar del retraso, fueron 
los tres conciertos.

N. negativa absoluta a cualquier 
vehículo que suba por el camino de a pie 
a Llano majano.

T. terreno angosto pateado con gus-
to, sin polvo de los vehículos.

U. unidos todos para mejorar el 
pueblo.

A. alhábega en macetas. Gracias.
L. Limpias las calles, aunque sea 

sábado. contribuyendo también las peñas
I. Ilusión por nuestras tradiciones.
D. diana y música.
A. amistad que crece con el roce y 

los recuerdos.
D. dar gracias a los yesteros y vi-

sitantes.
Pilar Galindo

PUNTUALIDAD
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tudiante hacía, subiendo hacia su ermita.
te recuerdo saliendo de la barbería 

de Fermín de cumplir el castigo paterno, 
consecuencia de tus travesuras; y con el 
rifle de perdigones y luego de balines y de 
escopetas rompiendo platos. La caña col-
gada al hombro cuando las rosas del alba, 
no sé si ibas de truchas o era de barbos.

  en los cortos paseos de las in-
terminables  tardes de verano, cuando 
los primeros amores con tu inseparable, 
hasta hoy carmen, también te recuerdo. 
y en las agotadas noches de tertulia, de 
sonrisas, risas y carcajadas de tu continua 
narrativa contando  historias de fantásticas 
realidades.

con estos y otros recuerdos voy 
andando despacio la carretera que baja 
desde tu sitio a tu pueblo y en ellos me 
reconozco mientras mis ojos los llenan  
aceitunas de  olivares.

y cuando en  el reloj de la iglesia 
suena la hora a la que andaba la mula, 
bajo los pinos del cerro, me  despido de 
ti,  antonio Blázquez, porque ya me voy, 
porque de ti me he ido.

Jesús artuñedo. 
en yeste a 8 de octubre de 2016.

en un pueblo de una sierra española el baile terminó a las 6 de la mañana y a las 
8 barrían las calles el alcalde y los concejales.

En otro pueblo de una Sierra española un sábado después de las fiestas ni las 
autoridades ni el camión de la limpieza aparecieron. eso si el domingo por la mañana 
las calles estaban peor que en los países del tercer mundo.

en un pueblo de una sierra se compartió una comida gigantesca y ¿quiénes estaban 
cocinando? el alcalde y los concejales.

en otro pueblo de la sierra también se compartieron unas sartenes y ¿habéis visto 
a las autoridades participar y ponerse a cocinar?

dicen en el primer pueblo de la sierra que les han dado un ejemplo de generosidad, 
de espíritu de servicio.

y me pregunto qué dicen en el otro pueblo de la sierra sobre sus politicos???????
Pilar Galindo

Un ejemplo a seguir
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